

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, reparando además, gratis una edición a los obreros.

Beato Diego de Cádiz, n.º 6. Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cadiz, a mes. 1.50 Provincias, trimestre 4.00 Numero del día 10 céntimos. Anuncios a precio módico, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## NEUTRALIDAD

El tema de la neutralidad de España en el actual conflicto europeo é intercontinental se ha convertido, desgraciadamente, en tema de discusión.

Excusado es decir que en esta casa todos, absolutamente todos, votamos con conciencia y resueltamente por la neutralidad. España no debe salir de su neutralidad sino en el caso de que su neutralidad sea violada.

Es más: Nosotros entendemos que si en vez de poner en tela de juicio la conveniencia de nuestra neutralidad, la hubiéramos cotizado debidamente, sobre todo ante quienes nos invitan a salir de ella, España, sin movilizar sus reservas, sin disparar un solo tiro, sin gastar una peseta, pudiera haber obtenido grandes provechos de orden económico y territorial.

Ni de cerca ni de lejos tenemos razón ni motivo para intervenir en la contienda europea.

En París, en 1898, se firmó el inícuo despojo de nuestras colonias.

Nadie se acordó entonces que éramos un pueblo débil, agotado por una lucha terrible y cruenta sostenida durante tres años en Cuba y en Filipinas frente al pueblo más poderoso del continente americano; nadie pensó en que éramos latinos, ni vecinos, ni europeos.

Europa asistió impasible al acto de fuerza más injusto y odioso que registra la Historia contemporánea.

¿Por qué había los de intervenir nosotros ahora?

No hay razón alguna, ni sentimiento, ni política, ni diplomática, ni nacional, ni de ninguna especie, que aconseje a España una intervención directa a favor de esta ó de la otra nación.

Frente a los alemanes y a los austriacos luchan Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Serbia, Montenegro y el Japón.

¿Nos parece poco?

## La Kermesse y la corrida del día 6

El próximo domingo, llegará a Cádiz procedente de Barcelona el hermoso vapor «Reina Victoria Eugenia».

Como este buque conduce importante número de pasajeros, se hará propaganda para que estos asistan a la corrida de toros y a la fiesta de por la noche en el Parque de Genovés.

Hemos de repetir para desvirtuar rumores que circulan, que la entrada en el Parque de Genovés, es completamente libre.

En los barrios de la Viña y Santa María se han colocado carteles, anunciadores de la positiva.

La Comisión del comercio, ha entregado al señor gobernador civil 750 pesetas de subvención para la corrida.

Lista de los regalos recibidos ayer para la Kermesse.

Excmo. é Ilmo. señor Obispo, 25 pesetas.

Sr. Gobernador civil, un jamón serrano.

D. Manuel Encandón Noriega, 12 pesetas y 24 ejes de sol, 6 marcos de azúcares y 12 sardinas.

D.ª Joaquina Lasso viuda de Viniestra, varios objetos.

Sra. Viuda de Lobatón, 2 figuras de biscuit y 6 abanicos.

Sra. Viuda de Patero, 10 abanicos.

D. Benjamín López Aldazábal y señora, 12 abanicos.

D. Juan Mateos y señoras, 48 jabones para tocador.

D. Antonio Milego, 25 pesetas.

Sra. D.ª Victoria Sabater de Fernández Jiménez, 24 pares de medias, 24 pares de calcetines y 24 polveras.

Sr. Apoderado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrié, 50 pesetas.

Sra. de Castroviejo, 3 panderetas.

Sra. Viuda é hijos de don Joaquín Tello, 1 corte de traje de caballero.

D. Juan Solaris, 20 latas de atun.

D. Francis Merchan, tres corbatas de señoras y 1 peñador.

Sra. de don José Vilchez, 12 paquetes de bombones.

D. Francisco Kieslich, 8 cencerros.

D. Antonio García Horma, 25 abanicos.

Srtas. de Abarzuza, varios objetos.

Sra. Viuda de Picardo, una magnífica figura y 20 objetos.

D. Pedro Guernica y señora, 24 abanicos y 12 pañuelos.

D. Bartolomé Gómez Plana, 3 cajas de jabón y 2 figuras de biscuit.

D. José de Mier y Terán y señora, cuatro platos.

D. Carlos Núñez y señora, 1 verre de ean y 5 figuras de biscuit.

Sra. Viuda de Seris, 6 delantales, 6 blusas confeccionadas y toallas de esponja.

D. Luis Zulueta y señora, 1 preciosa muñeca vestida, 2 cubre huevos y 6 libros.

D. Ramón Carranza y señora, 36 latas de sardinas.

Sra. Viuda de López de la Orden, 1 plato pintado.

Sra. Viuda de Valera, 2 floreros.

Srta. Demetria Rábago, 12 cajas de plumas, 1 elefante de juguete, 2 rompecabezas y 1 escopeta.

D.ª Francisca Paredes de Mateos, 2 medias libras esterlinas.

D. José Iraola y señora, 12 palilleros, 12 botellas, 19 pelotas y 6 conejos.

Sra. Viuda de Rivera, dos platos de cristal, 1 mariposero y 1 caja de jabón.

## Por Telegrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Consejo de ministros

Celebróse Consejo en Palacio, presidido por el Rey.

El Sr. Dato dió cuenta del manifiesto que el presidente y Gobierno de la República francesa dirigen al país con ocasión de trasladar su residencia a Burdeos.

En el manifiesto dicen que no quieren subordinar la suerte del Gobierno y de las armas francesas a la suerte de París.

Añaden que esperan que esta población resista al asedio de los alemanes.

Dió cuenta en sentido general de la prensa extranjera a la que le merece consideración la neutralidad de España.

Hizo un resumen de las noticias que tiene el Gobierno acerca de la situación económica.

Espera que se restablezca la normalidad.

Lamentóse de que parte de la prensa se extralimite en sus juicios y censuras acerca de los beligerantes y los soberanos de estas naciones.

Confía en que el patriotismo se im-

ponga dominando las afecciones y simpatías para no incurrir en extralimitaciones.

Informó del modo como se realizaron las operaciones de liquidaciones de las Bolsas de Madrid y Barcelona.

En Barcelona las únicas diferencias que han quedado sin abonar no alcanzan a 80.000 pesetas.

Dió cuenta de los telegramas del general Marina que no acusan novedad.

## La guerra europea

El combate entre austriacos y rusos sigue siendo violento.

La primera parte de la lucha fué contraria para las fuerzas austriacas, que tuvieron enormes pérdidas.

—Los alemanes se han internado en la Polonia rusa y atacado con numerosas fuerzas, el ala derecha rusa que se vió obligada a retirarse.

—Noticias recibidas de Irún confirman que se ha realizado el contacto entre patrullas alemanas y las fuerzas de la defensa de París situadas a 25 kilómetros de la capital de la república.

—Debido, sin duda, a la escasez de noticias de la guerra, en los círculos y cafés se ha echado a volar la fantasía, llegándose a decir por algunos comentaristas, asiduos concurrentes de los círculos más distinguidos que se sabía por referencias particulares que en París había estallado un movimiento sedicioso, frente al cual se había puesto M. Clemenceau.

Estas noticias conviene acogerlas con reservas, pues hasta ahora no han tenido confirmación.

—El Banco de España admitirá los giros sobre América, aunque los interesados no tengan corresponsales, ni los garanticen las entidades financieras que los tengan.

—Algunos periódicos alemanes dicen que la situación de aquel imperio es muy peligrosa.

—Sigue el envío de tropas alemanas para contener el avance de los rusos.

Estos han establecido el contacto en Thorn y Gandenz, continuando su avance de modo progresivo.

—Los japoneses se han apoderado de la isla alemana de Tachien, en la boca de Kiao-Tchao.

—Se ha confirmado la noticia de la traslación del presidente de la República y el Gobierno francés a Burdeos.

En vista del avance de los alemanes, y para apartar de las contingencias del sitio a la alta representación de los Poderes públicos, Poincaré, el presidente del Consejo y los ministros, salieron para Burdeos, a donde han llegado esta mañana.

Previamente habían sido hechos los preparativos para su alojamiento.

Si fuera necesario convocar a las Cámaras, se reunirían también en dicha capital.

—Se confirma que en la Lorena prosigue el avance.

Al Sur no se combate.

En la izquierda de la línea de fuego las tropas aliadas consiguieron rechazar a algunos Cuerpos de caballería alemana que se dirigían a Copenhague.

El 1.º de Septiembre las tropas inglesas sostuvieron un combate con los alemanes, cogiéndoles 10 cañones y haciéndolos retroceder a Retal.

—M. Poincaré ha girado una nueva visita a los hospitales, viendo a los heridos.

A Versalles llegó un convoy con 750 de éstos.

En los hospitales militares de Saint Martín fué recibido Poincaré por todo el personal.

El presidente visitó a los heridos, deteniéndose en las camas y prodigando a aquellos palabras consoladoras.

También les hacía muchas preguntas.

La prensa dice que en las fondas y en algunas estaciones se aprovechan de las circunstancias para elevar los precios, habiéndose llegado a cobrar a un herido setenta y cinco céntimos por un bock de cerveza.

—Los austriacos sufrieron una nueva derrota.

Sufrieron 10.000 bajas entre muertos y heridos y 4.000 prisioneros.

—Un parte oficial del generalísimo ruso dice que después de un combate que duró siete días, el ejército ruso se ha apoderado de las principales posiciones de Lemberg.

Los austriacos quedaron totalmente derrotados y huyeron a la desbandada.

Las vanguardias y la caballería rusas, persiguieron al enemigo, que sufrió enormes pérdidas.

Durante la persecución, los austriacos abandonaron 31 cañones.

—Desde Londres comunican que continúan batiéndose alemanes y aliados, con gran vigor.

El ala izquierda francesa sigue perdiendo terreno y los alemanes continúan su empuje.

—El resto del ejército se sostiene en su línea.

—En Londres continúan alistándose los voluntarios.

Diariamente se alistan un promedio de 8.000 voluntarios.

—Confírmase que el ejército inglés que pelea en el Norte de Francia, ha tenido unas 10.000 bajas en los combates sostenidos con los alemanes.

Estos han tenido que realizar un esfuerzo gigantesco para acudir a la frontera de la Prusia, para contener a los rusos.

Los austriacos han realizado también grandes esfuerzos para evitar que las tropas serbias invadan la Bosnia.

—Dicen de Berlín, que en la batalla de Holstemburgo hicieron los alemanes a las tropas rusas 30.000 prisioneros y que se espera la rendición de varios cuerpos de ejército moscovita.

Ninguna de estas noticias están confirmadas.

## Del Extranjero

### El nuevo Pontífice

Telegramas de Roma participan que ha sido elegido Papa el cardenal italiano monseñor Della Chiesa.

Ha causado sorpresa su nombramiento, por lo inesperado.

Celebráronse las ceremonias de rúbrica, participándose al pueblo el nombramiento.

Monseñor Della Chiesa adoptó el nombre de Benedicto XV.

### Canard

Es falsa la noticia de que se halla intentado una nueva revolución en Portugal.

### Lerroux y la neutralidad

Don Alejandro Lerroux ha publicado en «Le Journal», un artículo combatiendo la neutralidad de España y diciendo que debe ponerse al lado de Francia.

Termina ofreciéndose como soldado para este caso.

### Desgracia

Dicen de Roma que el cardenal Vannutelli sufrió una caída, hiriéndose y teniendo que guardar cama.

**Enfermo**

En la capital de Italia se encuentra enfermo de gravedad el cardenal Lorenzelli.

**SEGUNDO CONCURSO**

DE

**Higiene Popular y Cultura Física**

Terminado el plazo señalado en la convocatoria, organizados los trabajos y hecha la debida distribución por la Comisión organizadora presidida por el señor don Miguel de Peña, hoy viernes 4 a las nueve de la noche se reúne el Jurado para constituirse y hacer en los días siguientes la calificación de los premios, presidiendo el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, en los salones de su domicilio oficial.

El número de solicitudes presentadas a todos los premios, llega a 106 próximamente.

Los trabajos intelectuales presentados, tienen los temas siguientes:

«Aurora», «Germinal», «Nido de amores», «Seríamos más y seríamos mejores», «Fé, Esperanza y Caridad», «Resurgirás si quieres», «El bienestar económico consiste en que se generalicen los gozos delicados y placeres legítimos», «Riegos con agua del mar», «Ahí vá mi grano de arena», «Cádiz».

En cuanto dictamine el Jurado, se procederá a señalar día para el reparto de premios en local apropiado y que se hará con la debida solemnidad.

Tanto el Jurado, como el público, conocerán al igual que el año anterior, la relación de gastos e ingresos en conjunto y en detalles.

Tendremos al corriente al público, de este interesante asunto de higiene y salubridad gaditanas.

**Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.**

**NOTICIAS VARIAS**

**Enfermos**

Le han sido administrados los últimos Sacramentos al respetable sacerdote don Pablo Duarte Liñán, que padece grave dolencia.

El ilustre enfermo se halla más aliviado.

Nos alegramos, pidiendo a Dios su total restablecimiento.

—Se encuentra enfermo el jefe de mayores de la Compañía Transatlántica, don Gregorio Núñez.

**Edicto**

El Juzgado de instrucción de la Comandancia general de Ceuta, llama y emplaza al autor ó autores del hecho llevado a efecto en la tarde del día 14 del pasado mes, en el Arroyo del Peral, del campo exterior de Ceuta, del que resultó muerto el paisano Antonio López Cano y le hurtaron 190 cabras.

**Agua**

El presidente de la Sociedad de Aguas Potables, en atento B. L. M. comunica al señor Gobernador civil, que ha dispuesto se efectuen las instalaciones para agua en las casetas que se expendrán vinos, dulces, flores etc., en la «Kermesse».

**Transatlánticos**

Al amanecer llegará hoy a Cádiz el vapor «Legazpi», procedente del Centro Américo, Puerto Rico y Canarias.

Los pasajeros y carga para Barcelona y Génova trazarán al «Manuel Calvo», que ultima reparaciones en la Factoría de Matagorda y saldrá el domingo con el expresado destino.

El rápido «Reina Victoria Eugenia», saldrá de Barcelona para Málaga y Cádiz.

El domingo al amanecer estará en este

puerto y el lunes a las diez seguirá para Buenos Aires y es alas.

El «Ciudad de Cádiz» saldrá de este puerto el 7 para Canarias y Fernando Póo.

**Entrada libre**

El Sr. Gobernador nos ruega hagamos constar, para conocimiento del público, que la entrada en el Parque Genovés, la noche de la Kermese, será libre y gratuita.

**Funerales**

En la parroquia Castrense verificóse ayer funerales en sufragio por el eterno descanso del alma del que fué Sumo Pontífice Pío X.

También se celebraron sufragios, con el mismo fin, en las iglesias de San Juan de Dios y del Hospital de Nuestra Señora del Carmen.

Los templos mencionados, se vieron muy concurridos.

—Hoy viernes se celebrará un solemne funeral por S. S. Pío X (q. e. p. d.), por la Comunidad, V. O. T. y Rosario Perpétuo, a las nueve de la mañana.

**La corrida benéfica**

Todo vá a pedir de boca.

La influencia ejercida por la primera autoridad de la provincia, alma de la corrida y de todo el festival que ha de celebrarse, con la grandiosa ayuda de las señoras y señoritas de la localidad, que se han prestado desinteresadamente a la coadyuvación del espectáculo, está dando resultado tan magnífico, que no es posible profetizar más que una cosa: que habrá un lleno hasta los bordes, y que la idea se ha de ver coronada por los más salientes motivos de éxito.

Páccemes merece el señor gobernador por su trabajo en pró del desgraciado, y páccemes merece también, quien ayúda con su óbolo a la prosperidad de un pensamiento digno de alabanza.

**Píldoras y Unguentos de Holloway.**—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desdichadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**Los incendios en el Campo**

En «Los Majuelos», término de Espera ha habido un incendio que se propagó a varias fincas.

Las llamas han destruido en terrenos de Gabriel Cámpora, media fanega de tierra de rastrojos y cinco olivos; de Antonio Cano, una fanega con 50 olivos y 7 sacas de paja; de Salud Cano, otro con 50 olivos, de Camilo Rodríguez, media fanega de rastrojo; de Francisco Ibáñez, 4 olivos y de Manuel Camps, 6 fanegas de rastrojo.

Todas las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

El incendio fué motivado por José Bautista Bernal, que quemaba unas rastrojeras suyas, corriendo las llamas a los campos vecinos.

En «Cañada de Doña Juana», de término de Vejer, hubo otro incendio que destruyó 22 fanegas de tierra de monte bajo, calculándose las pérdidas en 130 pesetas.

No se sabe si ha sido casual.

En la «Vega de Bariles», de Casas Viejas, hubo un incendio, que dicen nació en la «Cañada Real de Tarifa».

Se quemaron 30 fanegas de pastos, apreciadas en 60 pesetas.

En término de Medina y punto de en-

minado «Minas Bajas», también hubo un incendio cuyas causas se ignoran.

23 fanegas de tierra han sido quemadas; las pérdidas son de pesetas 2875.

Por último, en el término de Vejer y dehesas del «Conejo» y «La Pasilla», encayadadas en la Sierra, hubo otro incendio de importancia.

En la primera se quemaron 300 fanegas de monte bajo y 200 alcornoques y 3.000 flameados.

Las pérdidas suman 3.000 pesetas.

En la segunda se quemaron 30 fanegas de monte bajo y 14 alcornoques y 50 flameados.

Las pérdidas ascienden a 3.200 metros.

En el «Boletín Oficial» aparecerá hoy la siguiente circular:

«Ante la frecuente repetición de las denuncias que se vienen recibiendo en este Gobierno, de incendios ocurridos en diferentes puntos de la provincia, véome obligado a dirigirme a los señores alcaldes, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de mi autoridad, para que extremen la vigilancia tanto en los campos como en los montes, a fin de evitar aquellos siniestros, y a cuyo efecto dichas autoridades establecerán ó montarán donde no lo hubiera, y de acuerdo con los propietarios, un buen servicio de guardería rural y constantemente con la guardia civil vigilen las propiedades particulares, comunales del Estado y a los sospechosos de esos atentados, deteniéndolos y entregándolos a los tribunales de Justicia, para que por ellos sean castigados con las penalidades que señalan las leyes.

Muchas y variadas son las disposiciones dictadas en cuanto a incendios en los montes, que puedan servir también de aplicación para los campos y entre ellas he de llamar la atención muy especialmente de las referidas autoridades y agentes de la misma, sobre la Real Orden de 12 de Julio de 1858, que fué publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia y en la que se fijan reglas acertadísimas para precaver estos atentados.

Espero confiadamente de los señores alcaldes, que adoptará cuantas medidas su celo le sugiera para evitar estos grandes males, que tantos perjuicios están causando a la riqueza agrícola de esta provincia y que sirve de desdoro para el buen concepto de que gozan sus habitantes.

Cádiz 3 de Septiembre de 1914. — El Gobernador,

*Miguel Fernández Jiménez.*

**Servicios especiales**

Con motivo de la corrida de toros que se celebrará en Cádiz, el domingo 6 del actual, a beneficio de «La Gota de Leche», habrá servicios especiales de tran-

vías, cuyas salidas de la Plaza de la Iglesia (San Fernando), serán como sigue:

Línea general, a las 1:18, motor con una jardinera.

Servicio especial, a las 1:30, ídem con dos jardineras.

Línea general, a las 1:48, ídem con una jardinera.

Servicio especial, a las 2, ídem con dos jardineras.

Línea general, a las 2:18, ídem con dos jardineras.

Servicio especial, a las 2:30, ídem con una jardinera.

Línea general, a las 2:48, ídem con una jardinera.

A la terminación de la corrida saldrán trenes especiales de la Plaza Isabel II para San Fernando. (Plaza de la Iglesia).

Con objeto de dar facilidades al público que desee asistir a la Kermesse que se ha de celebrar en esta misma noche, la Dirección ha dispuesto de acuerdo con el excelentísimo señor gobernador, dos servicios especiales de regreso a San Fernando, saliendo de Appdaca uno a las 12:25 que llegará a la Carraca y otro a la una hasta la Plaza de la Iglesia.

En este servicio no se admitirán más que pasajeros para San Fernando.

También para facilidad del público de San José, quedará prolongado el servicio en esta línea una hora más de lo del servicio ordinario de día festivo.

**Subasta del servicio de limpieza pública**

En el despacho de la Alcaldía, y bajo la presidencia de D. Ramón Rey se constituyó el Tribunal para la subasta de la limpieza pública durante los meses que restan del año actual y los años 1915 al 1919.

Constituyeron el Tribunal el concejal D. Miguel Aguayo, en representación del Municipio y el notario D. Luis Alvarez Ossorio.

Procedióse después de los trámites que determina la ley a la apertura de los cuatro presentados en Cádiz, en la forma siguiente:

Número 1.—Sustrito por D. Juan Henry y Pérez, que ofrece hacer el servicio en 60.000 pesetas anuales.

Número 2.—D. José Martínez Delgado, en 10.000, no hallándose el pliego firmado, fué desechada esta proposición.

Número 3.—D. Julián Cantera, en 59.999.

Número 4.—D. Juan Henry y Pérez en 57.000.

En el acto no se formuló protesta de ninguna clase, telegrafiándose a la Dirección general de Administración local el resultado del mismo.



**LAS PILDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

